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第一阶段落
下帷幕，10场比赛
海港队输了4场，
无论是过程表现
还是成绩都要低
于预期。当然，这
其中也有缺乏系
统备战等客观因
素，但不管怎么
说，面对尚未开打
的剩余赛季，要想
重整旗鼓进而保
留冲击好成绩的
希望，俱乐部还是
要充分利用这个
间歇期，从各个方
面进行调整。
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莱科寻求“一剂良药”

再度面对三镇，海港迎来了更为
齐整的阵容，奥斯卡、保利尼奥、恩迪
亚耶联袂出场，从纸面上来看，海港不
仅不落下风，甚至可以说还要高出对
手一些。唯一赛前令人有些担忧的，
可能是奥斯卡和徐新的中场搭档。“三
镇最强的就是前场几名外援的渗透配
合，不知道这样不设专职防守后腰的
排兵布阵能不能行？”

事实证明，上述的担忧是有些多
虑的。尽管只是一个伤愈复出不久的
徐新，加上一个状态刚刚恢复到六成
的奥斯卡，但这样一个组合已经足以
面对斯坦丘领衔的三镇中场。整个上
半场，奥斯卡回撤得很深，反而是徐新
更多参与到中前场的串联当中，这样
做有一些“牺牲”奥斯卡在进攻中的才
华，却最大程度确保了球队后场推进
的稳定。比分落后的海港相继获得过

几次机会，可惜吕文君接李申圆的传
中后扫射被后卫挡出、刘祝润的远射
击中立柱。海港仍然没能把握住临门
一脚的机会，但不同的是，这一次所有
人都觉得，本方距离进球应该“不远
了”。

整个上半场，除了那次颇有运气
成分的角球丢球，海港几乎在其他时
间控制了比赛，领先后的三镇唯有依
靠前场外援的个人能力进行反击，不
过效果有限。“相比比赛展现出的比分
结果，我们今天配得上更多，我们踢了
一场非常精彩的比赛，面对的对手是
现在联赛中最好的球队，攻防有序，防
守稳固，中场很强大，前锋很好，教练
也很不错。面对这样的球队，我们发
挥是很好的，比赛中占据了主动，我们
怀有必胜的信念，努力去创造机会。”
赛后，莱科表示。

客观而言，海港俱乐部今年的
引援工作做得比较成功，尤其是在
内援方面。赛季初，海港接连签下
了张琳芃和徐新两名国脚，球队的
中后场实力得到增强。而在赛季开
始前，海港又引进了原重庆两江竞
技的招牌球员冯劲，以充实前场边
路的进攻火力。三人在第一阶段分
别收获过进球，其中冯劲还有三次
助攻，唯独有些遗憾的是，徐新和张
琳芃先后遭遇了伤病侵袭。

进入间歇期后，海港仍将对阵
容进行补强，目前最接近的对象是
之前效力大连人的左脚将李帅。正
值当打之年的他，可以出任后卫和
边翼卫，近两个赛季以来，老将吕文
君成为莱科手里最仰仗的左翼卫人
选，李帅的到来有望在这个位置丰
富球队的战术打法。相比吕文君更
出众的得分能力，李帅的往返能力

更出色，攻守两端也比较平衡，如果
顺利加盟，称得上是一次具有针对
性的引援。

外援方面，海港在冬窗时引进
了恩迪亚耶，弥补了球队在锋线高
度和冲击力层面的短板。不过，在
保利尼奥迟迟没能找回最佳状态、
奥斯卡又要暂时离队、穆伊和洛佩
斯基本告别的情况下，海港的引援
可谓势在必行。从中超的联赛风格
来看，具有速度优势和一定局部突
破能力的外援相对来说比较“吃
香”。据了解，目前已经有一名相应
的攻击手进入到球队视野。事实
上，考虑到奥斯卡归期未定、穆伊大
概率会离开，如果条件允许，海港队
或许还可以在中场想想办法。当
然，也正因为奥斯卡的情况与穆伊、
洛佩斯有别，俱乐部在引援时还需
要考虑到预算相关的性价比问题。

按照目前的计划，在昨天踢完与
武汉三镇的比赛后，海港全队会在今
天启程返回上海进行休整。事实上，
不光海港，另一支上海球队申花也会
在今天返回。

从5月8日出发，到今天回家，球
队又一次在外地度过了长达两个月的
封闭训练与比赛的日子，预计全队会
有五天的假期，然后重新集中备战第
二阶段比赛。考虑到当下的形势，海
港队也做好了之后随时前往外地进行
拉练的预案。关于中超从第11轮起恢
复主客场一事，记者日前从相关方面

了解到的情况是，上海短时间内不太
会有相应的安排。

第一阶段比赛中，由于人员和缺
乏系统备战等缘故，海港队的表现不
算出色，尤其是球队的技战术打法显
得过于“僵化”，进攻端进球不多，防守
端丢球不少，比赛过程中的推进不算
流畅，本方在前场30米区域内的办法
不多，以至于在联赛各队的总射门数
方面，海港只是位居中下游。德比战
第二场战平申花后，颜骏凌曾表示，由
于备战时间有限，球队在进攻端的日
常演练机会不多，这一点恰恰是间歇

期需要提升的地方。
另一个需要引起重视的问题是伤

病。整个第一阶段10场比赛，海港前
前后后多达11人遭遇过伤病困扰，有
些是比赛中受伤，有些则是还没在正
式比赛中亮相就进入了医务室。更重
要的是，大多数伤员的问题集中在肌
肉和膝盖上，这说明球队的日常训练
负荷、训练方式都存在一定问题。某
种程度上而言，海港在很多场比赛中
都是带着十足的疲劳感和并非百分之
百健康的情况下出场比赛，如此一来
效果自然不会太好。

半场好球 得势没得分

如果，海港能够延续上半场的表
现持续给三镇施压，比赛鹿死谁手还
真不好说。然而，偏偏是最需要发力
的时候，主教练莱科却又一次出现疑
问手，导致下半场大部分时间里原本
占优的海港，陷入到与对手的混战中。

在奥斯卡和徐新上半场发挥稳定
的情况下，莱科却出人意料地在下半
场中段用张华晨换下后者，针对这个
换人，赛后也成为许多业内人士和球
迷看不懂的焦点。现实来看，换人之
后的海港丢失了之前有序的中场梳
理，原本的节奏被打乱，此后莱科又接
连换上冯劲与李圣龙，不过前者去到
左路之后几乎没有什么像样的机会，
就连得到的脚下球都很少，后者的出
场时间不过10分钟，更重要的是，缺
少中场组织调度的情况下，海港的两

侧很难形成有效的传中机会，李圣龙
的抢点能力也就无从发挥。

可以肯定的是，被换下的徐新没
有受伤，也没有体能问题显现，某种程
度上而言，这个调整也成为昨晚一战
的转折。赛后，莱科似乎无意多谈失
利的过程，只是表示接下去的休赛期
内会有许多工作要做，简单来说就是
需要“一剂良药”。“我们非常清楚接下
来怎么做，俱乐部内部也都已经了
解。我们的文化是输赢一起扛，并不
是说目前阵容的问题，我们接受现在
的状况，希望接下来变得更好，我相信
所有人也都会看到接下来的改进措
施。”莱科说。

只是，对于莱科自己还有多少方
法来让目前这支海港变得更好，似乎
没人能给出答案。

换人没有神“莱”之笔

放假五天 让疲惫之躯充分休息

内外援都要继续补强

在奥斯卡和
徐新上半场发挥
稳定的情况下，莱
科却出人意料地
在下半场中段用
张华晨换下后者，
针对这个换人，赛
后也成为许多业
内人士和球迷看
不懂的焦点。

“我们踢了一场
非常精彩的比赛，面
对的对手是现在联赛
中最好的球队，我们
占据了主动，我们怀
有必胜的信念，努力
去创造机会。”

——莱科


